

Azúcar: Nuevo tratamiento contra las picaduras de arañas

Aplicada tópicamente, la glucosa convencional hace cicatrizar las úlceras producidas por estos arácnidos, los cuales alcanzan un total de 20 mil especies, siendo todas venenosas

Por Vanessa Ortiz Piñango

En todo el mundo hay 20 mil especies de arañas de distintos tamaños y variados colores, pero con una característica en común: todas, en mayor o menor grado, son venenosas. Sin embargo, sólo 50 de esos animales logran penetrar la piel humana.

Así lo informó el Dr. Ciro Maguiña, de Perú, en el Simposio “Emergencias por venenos de origen animal” celebrado este martes en el Hotel Tamanaco en el marco del VI Congreso Venezolano de Infectología. Según este especialista, existen 800 especies de tarántulas (sin casos mortales hasta los momentos), y la conocida Viuda Negra está presente en todos los países de América Latina, ocasionando envenenamiento fundamentalmente en las zonas rurales.

El género de araña más importante es el *Loxosceles*, cuya mordedura provoca dolor de intensidad variable, edema leve, úlcera y graves enfermedades de piel. Específicamente en el caso de la Viuda Negra, los síntomas incluyen lo que el Dr. Maguiña ha denominado SUCODO, es decir, la combinación de Sudoración, Contracciones y Dolor leve. Además, afecta al hígado y al estómago.

Cuando la úlcera se forma, el Dr. Maguiña recomienda lo que fue el dato más novedoso e interesante presentado durante el encuentro: azúcar, “de la blanca, la normal” que, aplicada de forma tópica y en cantidades concentradas, inhibe el crecimiento bacteriano; es decir, cicatriza la zona de la mordedura.

Con respecto al tratamiento más adecuado para este tipo de complicaciones arácnidas, destaca el suministro de suero “sólo durante las primeras 12 horas”, no como protección sino como método de curación; y descarta el uso de anti-inflamatorios no esteroideos por ser “muy peligrosos”.